

## Erfahrungsbericht „Aktionswoche Saubere Hände 2023“

Auch in 2023 haben wir das bewährte Konzept der Pandemiejahre zur Händehygiengewoche und individuellen Besuchen der Krankenhaushygiene auf den Stationen, in den Funktions- und Verwaltungsbereichen sowie den ärztlichen Dienstbesprechungen aufrechterhalten.

Das Motto 2023 lautete „Märchenhafte Händehygiene“. Gemeinsam mit unserer Unternehmenskommunikation haben wir versucht, Händehygieneindikationen in den Märchen der Brüder Grimm zu finden und grafisch umzusetzen. Passend wurden allen Mitarbeitern jeden Morgen vom 05.05.-09.05.23 Links zur Aktionsseite geschickt, um mit den ausgewählten Arbeitsmaterialien das eigene Verständnis zu Händehygiene und Handschuhgebrauch zu überprüfen und zu üben.



Bei den Vor-Ort-Besuchen wurden fehlerhafte Schaubilder gezeigt („Findet den Fehler“) und mit Rote-Bete-Saft die korrekte Händedesinfektion geübt. Wie beim Kleinen Muck gab es im Anschluss auch wieder Entfärbe-Saft. Damit alle auch wach und aufmerksam blieben, wurden schokolierete Kaffeebohnen gereicht.



Uns, der Krankenhaushygiene, und auch den Mitarbeitern hat die Aktionswoche wieder viel Spaß gemacht. Wir hoffen, dass auch die eine oder andere Erkenntnis zur Händehygiene reaktiviert werden konnte und nun umgesetzt wird.

E. Pielert, Oberärztin KH-Hygiene  
Krankenhaus St. Elisabeth und St. Barbara Halle

